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COMITÊ CANOAS-PELOTAS ELEGE

NOVA DIRETORIA

O Comitê de Gerenciamento da Bacia

Hidrográfica do Rio Canoas e dos Afluentes

Catarinenses do Rio Pelotas elegeu nova

diretoria na Assembleia Geral Ordinária

(AGO) de 31 de agosto.

A votação, feita por videoconferência,

escolheu de forma unânime Brenda Ferreira

Alves (Berneck S.A) como nova Presidente,

Altherre Branco Rosa (Associação Catarinense

de Engenheiros e Arquitetos do Planalto

Serrano - AEA), como Vice e João Maria

Teles de Souza (Associação Lageana de

Cultura e Arte Tradicionalista - Alcat), como

Secretário Executivo. O mandato da nova

diretoria será de dois anos, finalizando em

2022.

Nº 05/2020  TC 0042018 

A Apasc deu suporte para Comitê

Canoas-Pelotas em nova

capacitação, que iniciou em 18 de

agosto. Sob o título “Comitê de

bacia hidrográfica: o que é e o que

faz?”, a capacitação tem como

objetivo explicar o histórico da

criação dos comitês no Brasil e as

atribuições destes colegiados. Cerca

de trinta pessoas participam dessa

capacitação, entre elas membros do

comitê e técnicos de entidades com

interesse em recursos hídricos.
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Esta é a primeira capacitação do

ano de 2020 e consta de três

etapas. A primeira, com uma

apresentação de informações acerca

do tema, que aconteceu no dia 18

de agosto, e a segunda e terceira

etapas, as quais constam da leitura

de material e questionário, aberto

até o dia 18 de setembro.

CAPACITAÇÃO: “COMITÊ DE 

BACIA HIDROGRÁFICA: O 

QUE É E O QUE FAZ?”

http://www.aguas.sc.gov.br/o-comite-rio-canoas/inicial-rio-canoas


26/08 - O Fórum Catarinense de Comitês

de Bacias Hidrográficas (FCCBH) iniciou

em 26 de agosto, com a participação de

representantes de Entidades Executivas e

Comitês de Bacias Hidrográficas de Santa

Catarina. Na ocasião, os representantes

das Entidades abordaram as ações

realizadas e avanços e dificuldades

enfrentados nos quase dois anos de

trabalho desenvolvido junto aos Comitês.

Após isso, os representantes dos Comitês

observaram a atuação de cada Entidade

e opinaram sobre suas metas e atividades.

27/08 – O segundo dia contou com uma

capacitação, realizada com apoio da

Apasc e Ecopef, sobre o tema “Agência de

Bacias, Entidade Delegatária e Entidades

Executivas”. O evento observou como é

realizada a operacionalização de comitês

do estado de São Paulo, Minas Gerais e

Rio de Janeiro, por meio de Agências de

Bacia e Entidades Delegatárias.

FÓRUM CATARINENSE DE COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS  

02/09 - O terceiro encontro abordou

o projeto Procomitês e os processos de

Outorga. Também foi destaque o

panorama dos Planos de Recursos

Hídricos de cada comitê, quais as

estratégias para a conclusão da

elaboração dos planos, levando em

conta individualidades dos

colegiados. O Comitê Canoas-Pelotas

tem previsão para 2021 iniciar a

elaboração do Plano de Recursos

Hídricos.

03/09 - O último dia abordou as

Notas Técnicas Conjuntas nº 08/2020

e nº 09/2020, assim como a situação

da crise hídrica no estado. Desde o

ano passado, Santa Catarina

enfrentou dificuldades devido à falta

de chuva, e por isso a SDE tomou

medidas para contornar a situação.

Entre elas, está o monitoramento

hidrometereológico realizado em

parceria com entidades como a

Epagri Ciram, além de ações de

regulação, gestão de conflitos e busca

pela segurança hídrica.

O Fórum encaminhou moções –

por meio de carta – ao

Secretário de Estado do

Desenvolvimento Econômico e

Sustentável de Santa Catarina,

Rogério Luiz Siqueira. Na

carta, diversas situações foram

levantadas pelos comitês, para

melhorar e otimizar o trabalho

dos colegiados e Entidades

Executivas.



A Associação de Proteção das Águas

do Planalto Catarinense (Apasc)

participou do II Encontro das Entidades

Executivas de Santa Catarina,

realizado em 24 de agosto. A reunião

foi promovida pela Diretoria de

Recursos Hídricos e Saneamento (DRHS),

da Secretaria do Desenvolvimento

Econômico Sustentável (SDE), para

discutir e trocar experiências entre as

entidades executivas de todo o estado

sobre o trabalho desenvolvido junto aos

Comitês de Bacias Hidrográficas.

A reunião abordou assuntos

relacionados a operacionalização das

entidades executivas e funcionamento

dos Comitês. Esse trabalho realizado

pelas entidades é um novo modelo

iniciado a cerca de dois anos, que visa

dar apoio aos comitês para

implementarem a Política de Recursos

Hídricos.

ENCONTRO DE ENTIDADES EXECUTIVAS ABORDA FUNCIONAMENTO DE 

COMITÊS  

Entre as indicações do Encontro,

foram detalhadas duas Notas

Técnicas Conjuntas, publicadas no

segundo semestre de 2020, pela

SDE. A Nota Técnica Conjunta nº

08/2020 destaca quais os

procedimentos adotados pelas

Entidades Executivas dos Comitês de

Bacia em situações como aprovação

de alterações no Regimento Interno

dos comitês. A nº 09/2020 aborda

a mudança de nomes e ampliação

da área de abrangência dos

comitês.

“As notas têm como função detalhar 

os procedimentos que atendam o 

critério estabelecido na Resolução nº 

19, para que os comitês consigam 

realizar ações de funcionamento de 

acordo com o que preconiza o 

Sistema Estadual de Recursos 

Hídricos” - Consultora Técnica da 

Apasc, Tatiana Arruda.


